



LA TOUR DES POISSONNIERS : CARNET PHOTOGRAPHIQUE

DE 1961 À 2024



NOTE D'INFORMATION

La Tour des Poissonniers a été construite en 1961 par l'architecte et urbaniste Raymond Lopez. Cette Tour s'inscrit dans le projet d'aménagement des portes du 18^{ème} arrondissement à la demande de LOPHA (anciennement Paris Habitat[°]). 4 Tours et 4 barres ont été édifiées dans les années 60.

En 1961, Une architecture de la grande hauteur, le béton et le verre à l'honneur. Voile en béton et façade rideau en verre et acier aluminium.

En 1988 la tour se dote d'une nouvelle image. A la suite d'une réhabilitation thermique et phonique; La tour est complètement recouverte d'un revêtement de béton fibré rose saumon. La superficie des fenêtres est réduite pour limiter les pertes thermiques et le manque d'isolation acoustique.

Aujourd'hui, toutes les tours ont été démolies, à l'exception de la Tour Blois le Prêtre qui a connu une réhabilitation (prix Pritzker, Lacaton Vasal en 2011) et la Tour des Poissonniers. Les barres quand à elles ont été conservées car plus éloignées du boulevard périphérique que les Tours.





LA TOUR DE RAYMOND LOPEZ

1961





Le chantier du tronçon nord du boulevard périphérique a débuté après la construction de la Tour. Son emplacement figurait déjà sur les plans du permis de construire de la Tour, déposé en 1958.

La zone non-aedificandi est le recul militaire de 200m laissait libre, derrière les fortifications de Tiers. Après la démolition de cette enceinte militaire, et la construction de la ceinture rouge de logement HBM, cet espace a gardé le nom de «Zone».



